
緊急プラン（素案）・ゼロ試案に対する市民意見【施設】

No. 種別 意見

59 施設

　今回の説明会で、貸館使用料金の見送りがなされたこと、感謝いたします。財政逼迫の折から、
少々の値上げはしかたないと思っておりましたが、1.5倍減免なしはなかなかきついものでした。
Ver.3では減免制度が見送られたとの報告を聞き、箕面市の文化活動への評価がなされたものだ
と理解します。この報告を有り難く受け入れ、これからも生涯学習活動に励んでいきたいと思いま
す。ちなみに私たち「箕面室内合唱団」は来年9月の発表会に向けて日々練習を頑張っていま
す。」ご期待ください。今後とも、箕面市生涯学習・文化活動発展のためご支援よろしくお願いしま
す。

89 施設

１、はじめに
　○12月17日文部科学省が発表した「全国体力テスト」では、大阪府は中学2年制の男子全国43
位・女子４１位。小学5年生では男子４５位・女子４５位であった。このため大阪府における子供の
体力向上が喫緊の課題とされている。
　○箕面市に於けるスポーツ環境は、同等の他市に比べスポーツ施設等の整備状況は数段に
劣っている。このスポーツ施設整備不足は、「箕面市スポーツ振興計画」に定める生涯スポーツの
実現にも程遠い状況にある。特に今後人口増加が見込まれる「箕面新町」「彩都」のスポーツ環境
とともに箕面市全体をどうするのかが大きな課題となっている。
★今回の緊急プランは、経費削減のみの試案を打出されているが、スポーツ施設の新設など「夢
のある新たな施策」を同時に示して、市民の理解を求める方が納得できると思う。
２、試案の個別事項について箕面市体育連盟に関わる以下の項目についての意見は次のとおり
である。
　①「試案番号５３」公共施設・貸館使用料の改定　→「基準設定しH22/10実施」
　　★実施に当っては他市者と当市住民と区別した使用料とすること
　②「試案番号５４」駐車場の有料化　→「本庁者の実施状況を踏まえて検討」
　　★慎重な対応を評価する
　③「試案番号５５」公共施設・貸館使用料減免の見直し→「見送り」
　　★過重負担となるための見送りは評価する
　④「試案番号６２」第２市民プールの廃止→「５０mプールのみ廃止」
　　★スポーツ施設の廃止には反対である
　［理由］第２市民プールは、西部地区の第１市民プールに対し東部地区の市民プールとして設置
されたもので、数少ない箕面市のスポーツ施設の一つである。（５０ｍプールで８コースを持ってい
るプールは学校などにもなく貴重な資産である）冒頭に述べた［子供の体力向上］を含め市民の
ためのスポーツ環境の整備は喫緊の課題である。　保育所の整備は、市民プールとは別の議論
であり、利用期間の非効率さや採算性が悪いからこそ市民福祉のために公共で行うべきものであ
る。

198 施設

（１） 公共施設貸館使用料の改定については、値上げを提案され、残念に思っていますが、「使用
料の減免の見直し」は見送られてほっとしております。この見送りが末永く続けられますことを強く
願っております。
（２） 駐車場の有料化は本庁舎を行い、社会教育施設はさらに検討することを提案されております
が「見送り」にして頂きたいと思います。もし、有料化が実施されますと、箕面市に住む外国人にボ
ランティアで日本語を教えています私たちにとって大きな問題が出て参ります。スタッフが年額
24,000円、運営委員は年額42,000円（現在の箕面市の駐車場料金支払基準）の出費となります。
年会費、教材費、テキスト代、参考書代などの出費の上のさらなる出費となり、ボランティアをしよ
うとする人がかなり減ります。国際化時代の共生社会のために社会貢献をしている私たちの活動
は潰れかねないと思いますので是非再考願いたいと思っています。
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199 施設

・公共施設貸館使用料減免の見直しについて
公共施設ではいろいろな文化が育まれています。“文化都市箕面”をおびやかすようなことをして
はいけないと思います。私の所属している「ＴＥＳにほんご」は外国人の日本語学習の支援をして
います。国際化を唱える本市の施策にピッタリ合致しています。本来なら補助金を出してもらいた
いところです。が今の財政では無理でしょう。こういう赤字の時、企業ではボーナスゼロ、給料大
幅カット、不要なポストなどの組織の見直しなどいろいろな対策がなされます。役所ではどうでしょ
う。市民にツケを回さないで下さい。ボランティアの負担になるような使用料の減免の見直しには
断固反対します。見送りではなくこの試案そのものを廃止にして下さい。
・駐車場の有料化について
東生涯センターで外国人の日本語習得の支援をしていますが、そのテキストはぶ厚く参考書など
合わせると相当な重さになり、ベテラン会員の中には段ボール箱に入れてくる人もいます。又、交
通不便なこともあり、車に頼らざるを得ません。ボランティアから駐車代を取るのはやめて下さい。
又駐車場を作った際の昼夜にかかる監視人の人件費、設備費、メンテナンスはいくらかかるので
しょう？社会教育施設の有料化は廃止にして下さい。

200 施設

Ｔ．Ｅ．Ｓ．にほんごで日本語を教えるボランティア活動をしております。毎土曜日沢山の学習者の
方々が集まり、活動を続けております。箕面市に住む外国から来た方々に、日本で生活する上で
とても役立つと喜んでいただいています。運営は私達スタッフが支払う会費で賄われており、施設
の減免が見直しされますと、活動がしにくくなります。今回の「減免の見直し」の見送りは大変有難
く、これからも頑張って活動を続けていけるよう「減免措置の継続」を切にお願いいたします。
　駐車場の有料化につきましても、有料化されますと、年間に３万円程の出費となり、活動にかか
る経費がかさみすぎ、活動を続けられなくなります。受益者というより授益者という立場にある私
達ボランティア活動をどうぞ続けられますように、駐車場の有料化も見送りにしていただきたくお
願い申し上げます。

201 施設

　外国人に日本語を教えるボランティアグループの一員です。無償で活動しているというのには語
弊があるといえるような事態であるといった方がいいかもしれません。
　何故なら私達はただでさえ、東図書館の使用料、教材等は各自の持ち出しです。この上駐車料
までそのたびに払うことになるとしたら・・と思うとせっかくのやる気が無くなるというのが正直な気
持ちです。
　私達の活動は意義のあるものだということは火を見るよりも明らかであると思います。さらなるご
配慮を御願い致します。

202 施設

　Ｔ．Ｅ．Ｓ．にほんごの一員です。公共施設の貸館使用料の値上げについては、甚だ遺憾です。
使用料が安いと人は集まる、高くなれば人は遠ざかる、明白なことです。経済状態の悪化に繋が
ります。公共施設貸館使用料減免の見直しと社会教育施設等の駐車場料金の検討は少しほっと
したところですがいつまた値上げ案が出てくるのか不安です。
　私達は市の理念に基づいて活動している者です。国際交流は町づくりの１つの柱であり、また
「すべての人がいきいきと暮らす」の中に、箕面市在住の外国人も含まれている筈です。彼等が
日本語を学び話すことによって日本をより理解し、楽しく箕面で生活できることを願っています。
　今私達は年会費を払い、テキストブック等を自費で購入し、ガソリン代を使いそれでもボランティ
アを続けている現状に、今以上の出費をかけないでください。Ｔ．Ｅ．Ｓ．にほんごの存続の為に、
このまま改革の実施を見送ってください。
　地方財政の悪化を国の悪と今日迄の市政のやり方を追求せずに市民に押しつけるのは不合理
です。
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203 施設

ＴＥＳ日本語の活動は決して受益を目的とした活動ではなく、日本に来た外国の方々が、日本語
がわからない為に不利益を受けたり、困ったりしないように教育支援活動をしているグループで
す。教室を借りるにも、外国の方々を楽しませるイベントをするにも、教材の準備をするにも、全て
個人の出費の上に成り立っています。さらに貸館使用料値上げや駐車場の有料化が実施されま
すと個人の負担が倍増し、ボランティア活動を続けることが困難になります。このような受益者で
はない活動グループまで窮地に追い込む改定はやめていただきますよう切に要望いたします。

204 施設

　社会教育施設の駐車場有料化を「見送り」にして下さい。私達は長年、外国人にボランティアで
日本語を教えています。教材費も自己負担しております。
　その様な状況で、これ以上駐車場料金負担となるともう外国人に教えることは出来ません。
　本来、この活動は行政がすべき事なのです。行政の代わりをしているボランティアに、これ以上
負担を増加させるのはやめて下さい。私はこの団体の役員をしている為、長時間駐車の必要もあ
り、年額４万円以上の出費増が予想されます。
　ぜひ、「見送り」にして戴けます様、御願い致します。

205 施設

日本人社会は、どちらかと言えば閉鎖社会。その中で箕面市及び近郊市在住の外国人にとって、
週一回の「外国人が日本語を学ぶ」ＴＥＳ会は、又とない日本を知る良いチャンスでありお互いの
親交を深める機会でもある。日本人にとっても外国人にとってあまり負担とならない金額でＴＥＳを
運営していきたいと願っている。

206 施設

　現在私は東生涯学習センターで毎週土曜日に外国人の方に生活に必要な日本語を教えるボラ
ンティア活動を行っている。それは自分が受益するものではなく、国際化をめざす箕面と志を同じ
くするような外国人の為のものである。
　公共施設の使用料の値上げが決まり、私達の負担は大きくなり社会雇用不安定の中で非常に
遺憾に思っている。「減免の見直し」は見送りとなったが、今後は見直しは無しにして箕面市が進
んでやるべきことを替わってやっているような活動をつぶすようにしないで頂きたい。

207 施設

　①公共施設貸館使用料「減免の見直し」見送りの継続のお願い
・ 他国に住んで言葉が通じず、コミュニケーションができないということが、どれほど苦痛で不安な
ことか想像に難しくありません。
・ 「Ｔ．Ｅ．Ｓ．にほんご」は箕面市に住む定住者、日本人の配偶者、外国人が地域社会の一員とし
て、居心地よく生活できるよう日本語習得の支援活動を２１年間続け、箕面市における多文化共
生社会の実現、国際化の推進に寄与してきました。
・ 無償のボランティアグループが２１年間もこの活動を続けることができたのは施設（東生涯学習
センター）使用料の減免のおかげです。
・ 今後もこの活動が続けられますよう、「減免の見直し」の見送りの継続を切にお願いいたしま
す。
②社会教育施設の駐車場の有料化「見送り」のお願い
・ 「Ｔ．Ｅ．Ｓ．にほんご」は無償のボランティアグループなので、活動するためには、ボランティア自
身の経済的負担が小さくありません。
・ 駐車場が有料化されれば、負担が大きくなりすぎ（年間24,000円～42,000円）ボランティア活動
をやめざるをえない状況になります。
有料化の「見送り」を今後も長く継続していただけるようお願いします。
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208 施設

私は日本語ボランティアグループの「ＴＥＳ」のメンバーになってまだ短いのですが多くの外国人の
方が熱心に参加し勉強している姿を見ると、これらの外国人に喜んでいただけることにより将来
の日本にとって大きなメリットになるだろうなと実感しています。
このグループは各自が自分で会費を払いその会費で活動しております。ゼロ試案による値上げ
が実行された場合、負担が相当大きくなりますので、何卒、駐車場代金等勘案いただけますよう
お願い致します。

209 施設

(1)公共施設貸館使用料の改定、減免の見直しについて
　私は箕面市に在住または勤務している外国人やその家族を主な対象として日本語支援活動を
しているボランティア団体に所属しています。私たちの団体では、活動するための費用をスタッフ
自身が負担しており、決して余裕のある状態ではありません。そのため、今回の緊急プラン・ゼロ
試案Ver.3において、公共施設の貸館使用料が改定され、値上げされることについて非常に残念
に思い、今後の活動にどれほど影響があるのか、このまま活動を続けていくことができるのか不
安を感じざるを得ません。ただ、公共施設の貸館使用料減免の見直しについては見送りとなり少
し安堵しました。この先も不安を感じることなく、本来の目的である日本語支援活動に力を注いで
活動できるよう、減免の見直しが見送りされ続けることを望みます。
(2)社会教育施設の駐車場の有料化について
　(1)で述べたように私たちは活動にかかる費用（年会費、テキストや参考書の購入や教材作成な
ど）を個人で負担しています。このボランティア活動に参加するスタッフには遠方から来ている人も
います。今住んでいる場所の近くに日本語支援をしている場所がなく、わざわざ箕面市まで来て
いる学習者の方もいます。もし、社会教育施設の駐車場が有料化されると私たちスタッフの個人
負担が増え、この活動を続けることが難しくなります。また、社会教育施設の利用者が利用しにく
くなったりするのではないでしょうか。今回の試案ではこの駐車場の有料化については引き続き
検討するよう考えられていますが、何卒「見送り」にしていただくようお願い致します。

210 施設

東生涯学習センターの中の部屋を使用して日本語支援ボランティアグループ「ＴＥＳにほんご」の
メンバーです。２０年以上にわたって多くの外国の人達に日本語の支援を行ってきました。施設貸
館使用料の減免をしていただいたおかげで続けることが出来たと感じております。外国人との共
生はとても大切だと考えます。この活動の為に使用料の減免はとても助かっています。バスの便
が悪い為車の使用は必要ですので駐車場の使用料についても同様のことが言えると思われます
のでよろしくお願いいたします。

211 施設

私共は、箕面及び箕面周辺に住んでいる外国人の方達に日本語学習支援のボランティアをして
おります。
外国人の方達にすこしでも日本語を覚えていただき、箕面にとけこんで頂き、箕面の地域活性化
になればいいとがんばっております。公共施設貸館使用料の値上げは残念ですが、施設使用料
減免の見直しについては見送りが継続されますようお願い致します。
　駐車場の有料化につきましても、一回につき最低２時間、時によっては４時間駐車する事となる
と負担がかかりボランティア活動も考えざるを得なくなるという事態になります。学習者の方も車で
来られる方もあるので、有料化は学習者にも負担となります。見送りをお願い致します。

212 施設

・公共施設の貸館使用料の値上げについて
私達のしているボランティア活動は、箕面市に住んでいる外国人が日本語を話したり理解を深め
たりするのを手助けしているものです。今回、減免が見送られ大変うれしく思っています。今後もこ
のまま減免が継続されることを心より願っております。
・社会教育施設の駐車場の有料化について
今回見送られ嬉しく思っています。万一有料化されると、活動しているスタッフも勉強しに来る外国
人の方々も大変な負担となり、活動が非常に難しくなります。どうか、このまま無料のままでお願
いしたいと思っております。

62



No. 種別 意見

213 施設

私たちの団体「Ｔ・Ｅ・Ｓ」は、国際都市に相応しいボランティア活動をしています。
カルチャー・クラブとは相異なります。海外から来られている人達に日本語を教えるということは、
箕面市にも貢献しています。その事を考慮の上、教室使用費の値上、及び駐車料金の徴収に関
して反対しています。できるだけ値上げ率を少なくして下さい。又、カルチャー・クラブの教室との
使用費の“差”をお願いします。

214 施設

公共施設の値上げは大変残念です。
私は箕面市に住む外国人に日本の生活（特に言葉）をサポートしようということで発足したボラン
ティアグループの一員です。（こうしたことは本来行政が行うべきものだと思いますが。）決して、自
分たちの趣味、し好、又、利益とするために行っている活動ではありません。財政悪化という事情
はあるものの、一律値上げというのは、いかがなものでしょう。
今回、「施設使用料の減免の見直し」は見送り。「社会教育施設の駐車場の有料化」の見送りとい
うことで、ホッと胸をなでおろしているところですが。どちらも、引き続き、検討課題として残ってい
るようです。
今後もしこうした事柄についても値上げという事態に陥った時、一般市民のボランティア活動への
意欲をそぎ、活動そのものの縮小せざるをえなくなる可能性は多大です。外国人のニーズはあり
ながら、それに応えられないわけで、ただでさえ、日本社会に不適応をおこしやすい、外国人の負
担と、不安をあおることにもなりかねません。つまり、こうしたことで、次々と負の連鎖を引き起こし
かねないと思います。
事情はわかりますが、どうか、今後とも一律の決定ということの再検討、又、社会奉仕の活動に対
してのご理解、ご協力をお願い致します。

215 施設

　小生は、東生涯学習センターで毎週土曜日の午前中、外国人の日本語学習の支援活動をして
いるT.E.S.にほんごというボランティアグループの一員です。外国人に対しては所定のテキスト代
を負担して貰うのみで、受講料等は一切求めておりません。一方、ボランティアスタッフは、グルー
プ活動の為に年会費を拠出し、外国人の日本語能力に応じた支援をする為に複数のテキスト等
を自前で調達しております。で想像頂けると思いますが、この種のテキストはそれぞれが高額で
す。
　趣味娯楽等の為にセンターを利用しているのではないことをご認識下さい。
　上記背景から下記のお願いをします。
項目(53)について
　基本的に使用料の引き上げはしないで下さい。
項目(54)について
　どうしても使用料を引き上げるのであれば減免率も引き上げ、グループの使用料が現状で維持
出来るよう措置を講じて下さい。
項目(55)について
　駐車場の有料化は少なくとも当面見送りとして下さい。　以上
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